Sarreguemines et environs

SARREGUEMINES

Centre de pédagogie mobile : former les personnels en traumatologie

Aurélie Klein



La société Styker a proposé des ateliers pédagogiques en traumatologie-orthopédie aux personnels de l'hôpital Robert-Pax. Par roulements, les personnels sont montés à bord d'un camion spécialement aménagé et ont pu prendre en main les instruments de dernière génération.

Former le personnel, tout en garantissant le maintien de l'activité opératoire. Pour permettre au plus grand nombre d'en bénéficier, la société Stryker, fabricant de dispositifs et d'équipements médicaux, a proposé des ateliers pédagogiques en traumatologie-ophtalmologie aux agents du centre hospitalier Robert-Pax.

Par roulements, ils sont montés à bord d'une plateforme mobile, aménagée dans un camion stationné à l'arrière de l'établissement. « C'est la première fois qu'on bénéficie de ce type de formation de proximité, <u>explique le D^r Abdo Saad, chirurgien et chef de service</u>. Ce qui évite les déplacements » et les frais pour l'hôpital. « Du gagnant-gagnant », souligne Audrey Janus, cadre supérieure de santé.

• « Être plus à l'aise durant les interventions »

Lors des ateliers, les participants ont pu prendre en main les instruments de traumatologieorthopédie et s'entraîner. « L'activité de traumatologie est vraiment très spécifique, précise Audrey Janus. Cela permet de former le plus de monde en même temps, de travailler avec le matériel déjà utilisé et de découvrir les dernières nouveautés. »

Quatre nouvelles infirmières de bloc opératoire (Ibo/Ibode) ont été embauchées. D'autres sont recherchées, ainsi que des lade, infirmiers anesthésistes. « Ils sont polyvalents, souligne le D^r Saad. Ce type de formation leur permet de se perfectionner et d'être plus à l'aise durant les interventions. » Pour ceux déjà en poste, de conforter leurs acquis et d'affiner leurs connaissances. Une mise à jour des techniques opératoires nécessaire, « pour apporter plus de qualité aux soins. Le service bénéficie de matériel de dernière génération , issu d'une société mondialement reconnue », créée en 1941.

Le camion sillonne les routes d'Europe.

• « Tout le monde joue le jeu »

Au total, 25 lbo et lbode, les chirurgiens (le service en compte trois à temps plein) et des personnels de la pharmacie et de la stérilisation ont suivi les ateliers. « Toutes les interfaces avec lesquelles travaille le bloc », pour une meilleure traçabilité et sécurité des soins.

Cette formation répond à une demande des professionnels, « qu'il est important de soutenir, insiste Audrey Janus. Quand on forme en extra-hospitalier, on ne peut qu'envoyer deux à trois personnes en même temps pour garantir une activité au bloc. Là tout le monde joue le jeu. »







